

令和元年度 学校だより

令和元年 6月 3日 (月)

No. 3

飯山市立木島小学校

# はき・にこ・わく

本校が願う児童の姿「はきはき」「にこにこ」「わくわく」より

## なかよし旬間によせて 学校長の話 <5月16日(水)>

昇降口の廊下には、ひまわり学級さんが5月になったので鯉のぼりを掲示してくれました。ミニミニの鯉や菖蒲も折り紙で作ってあります。季節の俳句もあります。みんなのために毎月、ありがとうございます。

新しい時代「令和」の額は、木島小田んぼ前のお宅の小林正人さんが、10連休明けの学校が始まった日の朝、「新しい時代が始まったので子どもたちにどうぞ」と届けてくださいました。

こんな優しい気持ちからのものやことにふれると、うれしいですね。来週から木島小では「なかよし旬間」が始まります。そこで今日は「みんな大事」というお話をします。

ある日、犬さんがとてもおなかがすいていたので、川で魚を捕まえました。お家へ帰る途中、熊さんがやってきて、その魚を見て「おいしそうな魚！ おなかがすいているので、その魚ちょうだい。」と言いました。犬さんはとても優しいので、熊さんにあげました。熊さんはムシャムシャ食べて「おいしかった。ありがとう。」と帰っていきました。犬さんは帰り道おなかがすいて、倒れてしまいました。「あ～あ。友だちのことばかり考えて、自分を大事にしなかった。」と犬さんは反省しました。

別の日、また魚を捕まえた犬さんは、熊さんと会いました。熊さんは「おいしそうな魚！ 僕、おなかがすいているから、その魚ちょうだい。」と言いました。犬さんは、「ダメだよ。僕が捕まえたんだから僕が食べるんだ。」とムシャムシャ食べました。熊さんはおなかがすいていて、倒れてしまいました。犬さんは、「あ～あ。自分のことばかり考えて、友だちを大事にしなかった」と反省しました。

しばらくたって、また魚を捕まえた犬さんは、熊さんと会いました。犬さんが「魚を半分こしようよ。」と言い、なかよく魚を食べて、さよならしました。犬さんは「自分も、友だちも大事にできたてうれしいな。」と思いました。

別の日、犬さんは魚を捕まえた帰り道、パンダさんと会いました。犬さんは「この魚、半分こしようよ。」と言いました。でも、パンダさんは「やだやだ！」と逃げて行きました。犬さんは「自分も友だちも大事にしようと思ったのに、何でパンダさんはやだって逃げちゃうの？」とがっかりして家に帰り始めました。途中、犬さんは、「あっ！」と気が付きました。そう、パンダさんは笹しか食べられないのです。「自分はいいと思っても、友だちにとってははいやだってこともあるんだな、友だちの気持ちも考えよう。」優しい犬さんは元気を出して家に帰りました。

皆さん、自分で自分のことは大事にしましょう。自分が良いことをしたり優しい気持ちで友だちとかかわったりすることは、いい自分でいられます。そして、自分と同じように自分以外のお友だちや先生方、お家の人や近所の人など、自分でない人も、その人にとってはやっぱり自分です。だから自分のように大事にしましょう。自分のことも相手のことも考えて、相手に言うことやすることをよく考えましょう。それでもうっかり、ということもあります。そんな時はお互いに「いやだよ。ちがうよ。やめてよ。」と伝えることも、実は相手を大事にすることなのです。だってお友だちを悪者にしたくはありませんからね。言われたら、「わかった。言ってくれてありがとう。」と



返事をして、そのことは止めましょう。それができるのがいい友だちです。

もう一つ、自分を大事にするために大切なことがあります。先週、飯山警察署の方に「防犯教室」で教えてもらいました。何か自分の身に危険がありそうな時には、「いかのおすし」です。そして不審者だけでなく、みなさんが毎日生活していて何か「困ったな、いやだな、どうしよう。」と感じることや気が付いたことがあったら、先生やお家の人に、すぐに相談してください。それも、自分を大事にするために大切なことです。

来週からのなかよし旬間は、いつも以上にみんながもっとなかよしになれるといいですね。

## なかよし旬間の活動

なかよし旬間のねらいは、①姉妹学級や全校のお友だちと交流し、学級の枠を越えてお互いに知り合い、仲良くなる。②仲間のことを考えたり交流を楽しんだりするなかで、お互いに認め合い支え合う気持ちを育てるとともに、共に高め合う学校づくりを進める。です。なかよし旬間中は、姉妹学級との交流、全校なかよし集会のほか、縦割り班（異学年でのグループ）で体力テストの測定を行いました。また、なかよしの木は、友だちのよいところや友だちへの感謝が葉っぱに書かれ、全校児童は、豊かに心が育っています。



全校なかよし集会



姉妹学級で青空給食（3・4年）



縦割り班で体力テスト測定

## 多くの方に支えられての田植え作業！

<5月23日（木）>青空の下、木島地区農業委員の方、FSKの方をはじめ、PTA役員の方13名にご協力をいただき、学校田の田植えを行いました。

子どもたちは、お手伝いに来ていただいた保護者の方から苗を手渡してもらい、お父さん方が苦勞してすじ引きしてくださった線に沿って、まっすぐ苗を植え付けていきました。前半は、中心学年の5年生のほか、4・6年生が行い、後半は、5年生と3年生が行いました。3年生は初めてなので、5年生に丁寧に教えてもらいながら行うことができました。また、5年生は、暑い中、田植え前の田の周辺を草刈りするなど、事前準備もしっかりできました。



秋（9月25日予定）には、稲刈りを5年生を中心に3～6年生で行います。収穫したお米は、給食や販売活動に使わせていただきます。おいしいお米になるよう、稲の成長を見守っていきます。

## 6月の予定

### <6月前半>

- 6月 3日（月）音楽会特別時間割開始
- 6月15日（土）音楽会  
9時～11時30分
- 6月17日（月）音楽会振替休業
- 6月18日（火）プール掃除

### <6月後半>

- 6月19日（水）午後職員研修のため、  
下校13:45（給食あり）
- 6月22日（土）2学年親子レク
- 6月24日（月）～28日 歯と口の健康週間
- 6月26日（水）クラブ（2回目）
- 6月27日（木）プール開き・授業参観